

Aniversario 27 del Centro de Información de la Isla de la Juventud

REMIJ 2012;13(2):153-155

Lic. Katuska Alfonso González

El 14 de diciembre de 1985, quedó oficialmente inaugurado el Centro de Información de Ciencias Médicas en la Isla de la Juventud, por el doctor Adolfo Valdivia, secretario general del Sindicato de Salud, haciendo realidad un viejo anhelo de los trabajadores del sector, dando con ello un importante paso hacia el desarrollo de la docencia médica y la elevación de la calidad del servicio médico.

En sus inicios la entidad se hallaba ubicada en la calle 47, número 1605, entre 16 y 18, al fondo del Policlínico Comunitario docente Dos. Su directora Odalis González Santos con un pequeño colectivo de trabajadores abrió sus puertas el 2 de enero, contemplaba dentro de sus servicios la traducción de materiales en idioma ruso, con perspectiva de extenderlo en un futuro al idioma inglés, facilitar bibliografías, fotocopias, búsqueda retrospectiva y suscripción a las Revistas Cubanas de Medicina.

Asimismo tenía la responsabilidad de distribuir los materiales procedentes del Centro de Información Nacional de Ciencias Médicas a las bibliotecas y librerías existentes en las unidades de Salud.

En aquel momento era un colectivo pequeño, compuesto por mujeres: Carmen Salabarría, técnica en bibliotecología médica; Bárbara Soto, distribuidora; Magdalena Marrero, traductora de ruso; Bárbara Fernández; oficinista A y alba Fonseca Auxiliar general.

Ya existían dos bibliotecas: una en el hospital general docente "Héroes del Baire" y en el Politécnico de la Salud, librerías en el Policlínico Comunitario Uno y en el Policlínico Docente Comunitario Dos, en la Clínica Estomatológica de

especialidades de Nueva Gerona y el Centro municipal de Higiene, Epidemiología y Microbiología.

En las dos bibliotecas se disponía de materiales bajo control por una bibliotecaria que en sus funciones orientaba, sugería textos y llevaba la constancia del préstamo, sin embargo en los librerías no había un Dpto. definido para ese fin, ni personal responsable de esta actividad, eran los directores o subdirectores quienes llevaban el control y uso de los mismos de manera colectiva.

Por razones de deterioro del antiguo inmueble fueron trasladados al Policlínico dos, la falta de espacio de local no permitía la visita de los usuarios que en número creciente ya habíamos alcanzado, y así el desconocimiento y criterios que ignoraban o desestimaban la importancia de los servicios nos entorpecían la labor. Entonces en el año 1988 fuimos los primeros en abrir las puertas en unos locales del Centro Municipal de higiene, epidemiología y Microbiología, donde todavía actualmente estamos.

Se fue conformando así la red de Información de Ciencias Médicas en la Isla de la Juventud no surgió con la creación del Centro de Información si no, con anterioridad se vinieron dando pasos para su desarrollo con la creación de Bibliotecas en las unidades docentes.

A lo largo de estos años de labor, nuestra red se ha desarrollado vertiginosamente, hoy tenemos bibliotecas en los tres Policlínicos docentes, Hospital General Docente " Héroes del Baire ", Centro Municipal de Higiene, Epidemiología y Microbiología, Clínica docente de especialidades Estomatológica. Nuestro Centro Municipal ha quedado como rector del trabajo metodológico de la red y de referencia a nivel nacional.

De 527 en el primer año de trabajo, La cifra de usuarios atendidos en asciende a más de 7 870 de usuarios atendidos

Los avances en el campo de la automatización son notables, no solo por la explotación de Bases de Datos en CD-ROM o el acceso a bases remotas por correo electrónico, nuestro colectivo ha realizado sus aportes en la creación de Bases de Datos territoriales: Catli (Catalogo Colectivo de Libros) y Tesis, de esta manera nuestros usuarios podrán conocer en detalles hasta el último título del más insignificante folleto que posee nuestros fondos territoriales y hacer búsquedas con alto grado de recobrado y precisión.

Con el paso de los años hemos estado en una carrera de cambios y asumiendo los nuevos retos en las tareas de subordinación nacional, así como las emanadas por la dirección Municipal de salud, integrándonos en las actividades y desarrollo de las publicaciones científicas, brindando servicios de valor agregado a partir de boletines electrónicos elaborados para los directivos, docentes, maestrantes y estudiantes, incluyendo los programas de alta prioridad en el sector, en la formación de valores, otro logro es la alfabetización informacional, donde los usuarios aprenden a reconocer y buscar su información.